Martes 12 de Mayo del 2009

Última modificación 12.05.2009

El Financiero En riesgo, calificación soberana Marcela Ojeda Castilla Conforme más se estrecha el margen de maniobra presupuestario, el gobierno va entrando en una auténtica encrucijada que pone en peligro la calificación de riesgo soberano, lo que vendría a complicar aún más las cosas. El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, habló de cuatro opciones para hacerle frente a las mayores necesidades de gasto por la recesión y la epidemia de influencia: mayor déficit; recorte al gasto; alza de impuestos, o una mezcla de las tres, con la finalidad de apuntalar los ingresos. Al respecto, analistas, fiscalistas y diputados consultados por EL FINANCIERO coincidieron en que la salida inmediata es recortar el gasto. Casa Blanca prevé mayor déficit fiscal en 2009 WASHINGTON, DC, 11 de mayo.- La Casa Blanca elevó su proyección de déficit fiscal para este año en 89 mil millones de dólares, como reflejo de la recesión, una serie de nuevas solicitudes de beneficios por desempleo y los rescates corporativos. La nueva estimación del déficit para el año fiscal en curso y que concluye el 30 de septiembre llega a 1.84 billones de dólares, un significativo 12.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Un pronóstico previo del gobierno estadounidense publicado en febrero contemplaba un saldo negativo de 1.75 billones de dólares o 12.3 por ciento del PIB. Este informe se podría sumar a los desafíos políticos que enfrenta el presidente Barack Obama, en momentos en que busca avanzar hacia una reforma en el plan de salud pública y otros proyectos internos de grandes dimensiones. Bajan perspectiva a Pemex Standard & Poor's Rating Services revisó la perspectiva a negativa de estable de sus calificaciones de Petróleos Mexicanos y confirmó sus calificaciones de riesgo crediticio de largo plazo en moneda extranjera de BBB+ y en moneda local de A-. "La revisión de la perspectiva se da tras la acción similar tomada para las calificaciones soberanas de México (BBB+/Negativa//A-2). Asimismo se confirmaron las calificaciones de largo y corto plazo de Pemex en escala nacional -CaVal-, de mxAAA y mxA-1", respectivamente con perspectiva estable", indicó la firma. La calificación global en moneda local de Pemex está dos posiciones abajo de la calificación soberana de México, lo que refleja el perfil financiero altamente apalancado de la paraestatal y la comparación desfavorable de su tasa de sustitución de reservas en relación con la de otros emisores con grado de inversión, así como la disminución de su volumen de producción, indicó Cae 12.1% la inversión productiva Arturo Robles La Inversión Fija Bruta (IFB) cayó 12.1 por ciento en febrero, su baja anual más importante desde diciembre de 1995, cuando decreció 25 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El deterioro que observó la actividad económica en los últimos meses de 2008 se reflejó en la evolución negativa del gasto en maquinaria y equipo y en la construcción, lo que confirma el deterioro del consumo privado, anticipando un fuerte descenso del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre. Analistas de los grupos financieros Banamex e Ixe estimaban un retroceso de alrededor de 10 por ciento, considerando el freno en la adquisición de bienes importados por las alzas del dólar en la paridad cambiaria con el peso; sin embargo, la debilidad de la demanda interna acentuó la contracción. Pretende Monsanto sembrar transgénicos a campo abierto Aunque la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) recomienda que las siembras experimentales de maíz transgénico sólo se realicen en instituciones públicas que cuenten con un protocolo de seguridad, la empresa de biotecnología Monsanto pretende hacerlo en campo abierto y con supervisión privada, y no gubernamental, denunció Greenpeace. Las 12 solicitudes de siembra experimental, que la Secretaría de Agricultura somete a consulta pública en su página de Internet, presentan una serie de irregularidades que van desde errores en las fechas para las que se están requiriendo, hasta falsedad en la información, razón suficiente para negar la autorización de las mismas, expuso. Cuatro de las solicitudes establecen como periodo de liberación enero-febrero de 2009, fecha anterior a la presentación de las de abril de 2009, mientras que las otras ocho contemplan la cruza de genes de dos variedades transgénicas distintas, pese a que este tipo de prácticas no han sido autorizadas en Estados Unidos, señaló. Concentran 4 estados 70% de empleos perdidos Arturo Robles Sólo seis estados del país lograron generar trabajos formales en abril, el comportamiento más débil en la materia al inicio del segundo trimestre desde 2000, revelan estadísticas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Veracruz y Chiapas tuvieron el mejor desempeño, con dos mil 876 y mil 865 plazas creadas, seguidos de Campeche, Durango y Colima, con 853, 716 y 668, respectivamente. Mientras, en Puebla se generaron 567 empleos formales, con lo que la entidad redujo su contribución, pues en enero fueron dos mil 264. En contraste, de las 31 mil 62 plazas formales perdidas en el mes de referencia, Nuevo León y Chihuahua, Estado de México y el Distrito Federal concentran casi 70 por ciento de la fuerza laboral que se quedó sin trabajo. Los registros muestran que en Nuevo León la creación de puestos inició su deterioro desde octubre de 2008, y dado el desempeño y la evolución que ha tenido el sector industrial en ese estado, la debilidad de la demanda se manifiesta de forma contundente con una reducción de la plantilla laboral. Fuerte desaceleración en la región OCDE Isabel Becerril El panorama de las principales economías industrializadas y emergentes sique deteriorándose, tanto en su indicador adelantado como en el desempleo. Dentro del área de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) el desempleo aumentó a 7.6 por ciento en marzo, cifra 2 puntos porcentuales mayor a la de igual periodo de 2008. Los países más afectados con la crisis en el mercado laboral, además de España, han sido Irlanda, República Eslovaca, Hungría, Francia, Portugal y Suecia. En su reporte mensual, la OCDE precisa que en México la tasa de desempleo llegó a 4.9 por ciento en febrero, mayor en 0.3 puntos porcentuales respecto al análisis de enero. Mientras, en la zona euro alcanzó una tasa de 8 por ciento, contra el 7.2 registrado en igual lapso de 2008. Se perderán más de 950 mil trabajos: CI La emergencia sanitaria por el brote de influenza humana en México llevaría a la pérdida real de más de 950 mil empleos, lo que obliga a adoptar nuevos enfoques en la política económica y hace necesario evitar el "contagio político", advirtió la firma Consultores Internacionales. Por su parte, la Cámara Nacional de Comercio de la ciudad de México estimó que se han perdido más de 720 millones de pesos debido a la cancelación de más de 60 exposiciones y congresos en la capital del país por ese problema de salud. Además alertó que existe el riesgo de cerrar 150 micro, pequeñas y medianas empresas. Más de 180 mil personas, compradores y expositores internacionales cancelaron su presencia en ferias, exposiciones y convenciones debido a la influenza, lo que pone en riesgo miles de empleos y el cierre de compañías del sector. En sus

aproximaciones preliminares. Consultores Internacionales expuso que "las mermas económicas que tendrá la contingencia sanitaria serán diversas". El Reforma Toca crudo máximo desde noviembre Londres. Gran Bretaña (12 mayo 2009).- El petróleo trepó este martes al nivel de los 60 dólares el barril por primera en seis meses, apuntalado por un debilitamiento del dólar y por un avance de los mercados accionarios en Europa. El crudo estadounidense trepaba 49 centavos de dólar, a 58.99 dólares el barril, tras haber subido previamente a 60.08 dólares, su nivel más alto desde noviembre. El petróleo en la Bolsa Mercantil de Nueva York ha ganado casi 20 por ciento este mes. El crudo Brent del Mar del Norte escalaba 61 centavos, a 58.09 dólares el barril. El dólar cayó a un mínimo de cuatro meses, lo que apoyaba al crudo, que es valuado en la moneda estadounidense y usualmente sube cuando esa moneda se debilita. Recuperan vuelo avicultores Verónica Martínez Ciudad de México (12 mayo 2009).- Una mayor demanda de pollo y huevo en el mercado nacional, alza en los precios al consumidor y la paridad del peso-dólar para comprar granos, son los elementos que han hecho que los empresarios de este negocio retomen el vuelo. "No cantamos victoria, pero después de la difícil situación que se vivió el año pasado, especialmente los productores de pollo, ahora las cosas están avanzando un poco mejor", afirmó César de Anda, secretario del Consejo Internacional de Avicultura. Agregó que las cifras preliminares muestran que la demanda de estos productos es mayor en 5 por ciento, debido a que con la crisis económica, la proteína animal con precios más accesibles ha sido el huevo y el pollo. Bajan reservas internacionales Ciudad de México (12 mayo 2009).- Las reservas internacionales de México bajaron a 76 mil 313 millones de dólares al 8 de mayo, desde los 76 mil 850 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el banco central. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. Cotiza dólar menudeo a 13.27 pesos venta Ciudad de México (12 mayo 2009).- El dólar se compra este lunes en 12.82 pesos y se vende a 13.27 pesos, un alza de 2 centavos respecto al cierre previo, según ventanillas de Banamex. La institución bancaria señala que el peso presenta un debilitamiento frente al dólar tras el anuncio de Standard & Poor's de modificar el panorama de la calificación de México de estable a negativa, debido al deterioro de las posiciones fiscal y externa del país, así como a una lectura del escenario político. En Banorte, la divisa estadounidense cotiza a 13.30 pesos a la venta y 12.70 pesos a la compra. El dólar interbancario spot se vende en 13.18 pesos a la venta y se compra en 13.15 pesos. Monex Casa de Bolsa estima para hoy que el dólar opere entre 13.20 pesos y 13.40 pesos mientras que Grupo Financiero Santander Serfín pronostica un rango de operación de entre 12.98 y 13.31 pesos. Crece déficit comercial de EU Washington DC, Estados Unidos (12 mayo 2009).- El déficit comercial de Estados Unidos creció menos de lo esperado en marzo al caer las exportaciones un 2.4 por ciento mientras que las importaciones bajaron por octavo mes consecutivo, mostró este martes un informe del Gobierno. El Departamento de Comercio informó que la balanza comercial estadounidense arrojó un saldo negativo de 27 mil 600 millones de dólares en marzo frente a la cifra revisada al alza de un déficit de 26 mil 100 millones de dólares en febrero, que había sido el más bajo desde noviembre de 1999. Economistas de Wall Street esperaban un déficit de 29 mil millones de dólares desde el dato preliminar de febrero, de un saldo negativo de 25 mil 970 millones de dólares. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/32961.htmlS and P: El panorama de México empeora Ricardo Jiménez La calificadora de riesgo Standard & Poor&rsquo:s modificó la perspectiva que tiene sobre el país, la cual pasó de estable a negativa, debido al deterioro de la posición fiscal y de la complicación del entorno financiero externo. Con ello, México corre el riesgo de perder el grado de inversión que ganó en 2005, más aún cuando Standard & Poor's advirtió que podría bajar las calificaciones de México si el gobierno no resuelve este año los factores que limitan su maniobra fiscal. La calificadora estadounidense estimó que la economía mexicana tendrá una contracción de 5.5% este año. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70837.htmlLa calificación de México, en riesgo Ricardo Jiménez México corre el riesgo de perder el grado de inversión que consiguió en 2005 ante la vulnerabilidad de las finanzas del país. Ayer, la calificadora de riesgo Standard & Poor's informó que modificó la perspectiva que tiene sobre el país, la cual pasó de estable a negativa, debido al deterioro de la posición fiscal y de la complicación del entorno financiero externo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_70846.htmlEl desempleo avanza en OCDE Ricardo Jiménez La tasa de desempleo de los países que integran a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) alcanzó un nivel de 7.6% en marzo de 2009, es decir avanzó 0.3 puntos porcentuales con respecto a febrero del mismo año y 2.0 puntos más alto que el año anterior. El deterioro de la economía global observada en los últimos meses generó un fuerte incremento en el desempleo, sobre todo en los sectores automotriz y bancario, que llevó al cierre de empresas como fue el caso de la estadounidense Chrysler. En el informe dado a conocer por la OCDE, se destaca que en la zona euro la tasa de desempleo fue de 8.9% en el tercer mes de 2009, 0.2 puntos porcentuales por arriba de febrero de este año que resultó de 8.7%; con respecto a marzo del año pasado, avanzó 1.7 puntos. En relación con Estados Unidos, la tasa de desempleo correspondiente a abril de 2009 llegó a una cifra de 8.9%, 0.4 puntos por arriba del mes previo y 3.9 puntos más alto que el año anterior. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70844.htmlInversión fija sufre su peor caída en 13 años Ixel Yutzil González La inversión en capital fijo en el país registró en febrero una caída de 12.1% a tasa anual, su mayor descenso desde 1995. La debilidad del comercio exterior y la producción interna explican el deterioro en la inversión en el primer trimestre del año, especialmente la de origen privada, señalaron analistas de BBVA Bancomer. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), los componentes de la inversión fija disminuyeron en febrero. Así, la inversión en maquinaria y equipo total decreció 15% a tasa anual en febrero. Los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional cayeron 15.4% en febrero respecto a los del mismo mes de 2008, debido a caída en la compra de automóviles, camiones, equipo ferroviario, carrocerías y remolques, y maquinaria y equipo para la industria extractiva. También se redujo la adquisición de instrumentos de navegación, medición, médicos y de control, maquinaria y equipo para la construcción, motores y muebles, excepto cocinas, sistemas de aire acondicionado y calefacción, entre otros. Las compras de maquinaria y equipo importado cayó 14.8% a tasa anual en febrero de 2009. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70840.htmlAumenta el déficit presupuestario de EU a 1.8 billones WASHINGTON.— El gobierno tendrá que pedir prestado casi 50 centavos por cada dólar que gaste este año,

aumentando el déficit federal récord a más de 1.8 billones de dólares, según nuevos cálculos de la Casa Blanca. Las nuevas cifras del presupuesto anunciadas el lunes añadirían 89 mil millones de dólares al déficit de 2009, elevándolo casi cuatro veces más del nivel histórico récord que registró el año pasado. El aumento se debe a que el gobierno entregará más millones de los calculados a gente que perdió sus puestos de trabajo y recibirá menos en impuestos obtenidos por gente y empresas que reportaron menos ganancias. El alto nivel del déficit se debe a una intensa recesión, el plan de rescate de Wall Street y el costo del programa de estímulo económico del presidente Barack Obama, así como por un desequilibrio estructural entre lo que el gobierno gasta y lo que obtiene. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/12/rendimientos-primarios-cetes-bajasgenerales Rendimientos primarios de Cetes, con bajas generales Los rendimientos de los Certificados de la Tesorería (Cetes) en México presentaron bajas en la subasta del martes, ante la expectativa de un nuevo recorte a la tasa interbancaria de referencia esta semana. El Cete a 28 días, de referencia, bajó 0.18 puntos a 5.36% frente a su remate de la semana pasada. El resultado fue menor a 5.40% esperado en un sondeo de Reuters entre operadores del mercado de dinero. De acuerdo con los resultados de la subasta difundidos por el Banco de México, la tasa a tres meses disminuyó 0.05 puntos a 5.37% frente a la subasta del martes pasado, mientras que el rendimiento a seis meses -175 días-bajó 0.05 puntos a 5.37 por ciento http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/12/bolsa-mexicanaamplia-perdidasBMV y peso amplían pérdidasLa Bolsa Mexicana de Valores se mantenía en una caída este martes, arrastrada por acciones de peso como Cemex y América Móvil, y luego de que Standard & Poor's redujo a "negativa", desde "estable", su perspectiva para las calificaciones soberanas de México. El principal índice de la bolsa, el IPC, perdía 1.28% a 23,637.20 puntos. Los papeles la gigante telefónica celular América Móvil, los de mayor peso en el IPC, perdían 2.40%, a 24.01 pesos, mientras que los títulos de Cemex, la tercera mayor productora mundial de cemento, retrocedían un 4.28%, a 12.07 pesos. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/12/reservasinternacionales-mexico-pierden-us537-millonesReservas internacionales de México pierden US537 millones Las reservas internacionales de México bajaron a U\$76,313 millones al 8 de mayo, desde los U\$76,850 millones de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de U\$86,885 millones el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/11/mercadosemergentes-despiertan-apetito-riesgoMercados emergentes despiertan el apetito por el riesgoHasta hace unas semanas los mercados como Brasil, China y Rusia eran considerados demasiados riesgos. Hoy los inversionistas dejan los temores de la recesión global y regresan en masa para saciar su voracidad en las bolsas de países emergentes, según un reporte publicado en The Wall Street Journal. En Brasil, el índice Bovespa de la Bolsa de São Paulo, subió 75% desde sus mínimos de octubre y las bolsas de los mercados emergentes han avanzado 50% desde comienzos de marzo, según el índice MSCI de Mercados Emergentes, que sigue el desempeño de 23 mercados. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/11/krugman-divisa-decada-perdida-economia-euKrugman ve década perdida para economía de EU Estados Unidos se arriesga a sufrir una década perdida para la expansión económica al estilo de Japón en los años 1990 si no emprende medidas agresivas para estimular la actividad y sanear el sistema bancario, dijo el lunes el economista ganador del Premio Nobel, Paul Krugman. "Estamos tomando iniciativas a medias que ayudan a que la economía se arrastre sin recuperarse totalmente, y estamos teniendo medidas que ayudan a que los bancos sobrevivan sin expandirse realmente", dijo Krugman. "Estamos haciendo lo que hicieron los japoneses en los años noventa", dijo ante un pequeño grupo de reporteros durante una visita a Pekín. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/11/petroprecios-finalizan-bajaPetroprecios finalizan a la bajaLos precios del petróleo bajaron levemente este lunes en Nueva York y Londres, luego de un aumento de 10% la semana pasada, después que el repliegue de las plazas bursátiles atenuara el optimismo de los inversores sobre una rápida recuperación de la economía mundial. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio terminó en 58.50 dólares, en baja de 13 centavos en relación al cierre del viernes. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento cedió 66 centavos a 57.48 dólares. "El mercado se recupera" comentó Phil Flynn, d'Alaron Trading, observando "algunas tomas de beneficios" luego del ascenso de la semana pasada. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2009/05/12/index.php?section=economia&article=020n1ecoApoya el gobierno a pequeñas empresas con \$14 mil millonesVíctor Cardoso El gobierno mexicano dispuso un programa de apoyo financiero por más de 14 mil millones de pesos para micros, pequeñas y medianas empresas (mipymes), cuyas actividades fueron afectadas por la epidemia de influenza humana, con el fin de preservar el empleo y evitar el cierre de establecimientos. El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, detalló que el programa será soportado con créditos fiscales, más financiamientos de la banca comercial y de desarrollo. Se prevé otorgar 5 mil millones de pesos para mipymes, 2 mil millones adicionales a empresas turísticas, restaurantes y algunos establecimientos de esparcimiento; 3 mil millones para aerolíneas "viables a largo plazo" y previo compromiso de sus dueños para inyectarles recursos, así como mil millones más para los productores porcícolas. Adicionalmente la banca de desarrollo restructurará adeudos por 4 mil millones de pesos en créditos otorgados a este tipo de empresas.

http://www.jornada.unam.mx/2009/05/12/index.php?section=economia&article=023n1ecoEn marzo la deuda del sector público llegó a 4.5 billones de pesos: HaciendaJuan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso La deuda total del sector público mexicano se elevó a 4 billones 499 mil 257.7 millones de pesos al término del primer trimestre de este año, y alcanzó una dimensión de 40.17 por ciento del producto interno bruto (PIB), debido principalmente a la menor actividad económica en el primer trimestre de 2009 y a la depreciación del tipo de cambio, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Como proporción del PIB, la deuda neta total del sector público al término de marzo de este año registró la mayor dimensión observada desde 1990, cuando su monto representó 41.90 por ciento del tamaño de la economía de hace 19 años. http://www.jornada.unam.mx/2009/05/12/index.php?section=economia&article=023n2ecoEU, en riesgo

de pasar por una década perdida como hizo Japón, dice KrugmanPekín, 11 de mayo. Estados Unidos se arriesga a sufrir una década perdida para la expansión económica al estilo de Japón en los años de 1990, si no emprende medidas agresivas para estimular la actividad y sanear el sistema bancario, dijo el economista Paul Krugman, ganador del premio Nobel. "Estamos tomando iniciativas a medias que ayudan a que la economía se arrastre sin recuperarse totalmente, y estamos teniendo medidas que ayudan a que los bancos sobrevivan sin expandirse realmente", sostuvo Krugman. "Estamos haciendo lo que hicieron los japoneses en los años noventa", explicó ante un pequeño grupo de reporteros durante una visita a Pekín. Aparte, sostuvo que no estaba claro que China fuera a sufrir un crecimiento inferior a la tendencia normal como consecuencia de la crisis presente. "Lo que más me preocupa es que Estados Unidos y la zona euro tengan décadas perdidas al estilo de Japón", indicó.